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Bezirksausschuss des 13. Stadtbezirkes 

 

Bogenhausen 

 

 

 

Landeshauptstadt 
München 

 
Landeshauptstadt München, Direktorium 
Friedenstraße 40, 81660 München 

 

 

 

Vorsitzender 
Florian Ring 
 
Privat: 
Telefon: 0179/5495463 
E-mail: florianring@web.de 
 
BA-Geschäftsstelle Ost: 
Friedenstr. 40, 81660 München 
Telefon: 233-61483 
Telefax: 233-61485 
E-Mail: BA13@muenchen.de 
 
München, 16.04.2024 

Protokoll 

 

über die öffentliche Sitzung des BA 13 Bogenhausen (Amtsperiode 2020–2026) 
vom Dienstag, 16.04.2024 um 19.30 Uhr 
im Saal des Gehörlosenzentrums, Lohengrinstraße 11, 81925 München 
 
 

Beginn: 
 

 19:31 Uhr Ende: 21:08 Uhr 
 

Anwesend:  BA-Mitglieder:  (lt. Anwesenheitsliste) 
 

 Presse: Hr. Blessing – Unser-Bogenhausen.de 
Hr. Eiberle – freier Journalist 
 

Gäste: Bürgerinnen und Bürger des 13. Stdbzk. 
 

BA-Geschäftsstelle: 
 

Fr. Pletzer 
 

Entschuldigungen: 
 

Hr. Luther 
Hr. Reinhardt 
Fr. Krauss 
Fr. Brändle 
Hr. Gallwas 
 

Sitzungsleitung: Hr. Ring 
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1 Allgemeines 

1.1 Ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende des BA 13, Herr Ring, stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.  
 

1.2 Genehmigung der Tagesordnungspunkte 
 
 

2.2.1.10 Wiederherstellung der bisherigen Situation vor Beginn der Bauarbeiten zur Tram 

Johanneskirchen; Anliegen aus der Bürgerschaft 

Zu 2.5.3 Umdenken bei der Planung der Bezirkssportanlage; Drittelantrag der CSU-Frak-

tion 

  

 Die Aufnahme der Nachtrags-TOPs wird einstimmig zugestimmt. 

  

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 12.03.2024 

 

Das Protokoll vom 12.03.2024 wird ohne Änderungen einstimmig angenommen. 

 

1.4 Jahresplanung 2025 

Die UA-Sitzungen Umwelt und Verkehr im Januar beginnen erst um 19 bzw. 20 Uhr 
(werden 30 Minuten nach hinten verschoben). 

Die UA-Sitzungen vom 29.05.25 werden auf den 28.05.25 verschoben (somit finden 
die vier UA-Sitzungen am 28.05.25 statt). 

Abstimmung über den Entwurf der Jahresplanung 2025: 

Beschluss: 

einstimmig zugestimmt 

 

  

  

2 Unterausschüsse (vorbehandelte Angelegenheiten)                                                 

2.1 Vorstand 

  

  

2.2 Unterausschuss Stadtplanung und Bauordnung Berichterstattung 
Herr Brannekämper 

2.2.1.1 Mauerkircherstr. 199 - Abbruch und Neubau eines Wohngebäudes mit Tiefgarage 

- VORBESCHEID 

- Vorstellung durch die Antragsteller – 

 

Das Architekturbüro stellt die Planung vor. Das Büro bewertet das Grundstück als 

Fall nach     § 34 – Referenz ist der nördliche Nachbar – nicht nach § 35. Das 

Büro argumentiert für den Neubau auch mit der Entsiegelung von Flächen. Sie se-

hen das Haus als nicht sanierungswürdig, u.a. auch aus energetischen Gründen. 

Die Geschossigkeit wird argumentiert damit, dass im Neubau zwei Familien woh-

nen werden (450 qm Fläche). Das Gebäude soll in Holzbauweise mit einem 

Flachdach entstehen. 
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Herr Moser merkt an, dass die Entsiegelung sehr positiv ist, zumal diese aus den 

Unterlagen nicht ersichtlich war. 

 

Herr Brannekämper erklärt die Bedeutung der Entscheidung, ob nach § 34 und § 

35 beurteilt wird, vor allem in Bezug auf die Frage, wie stark erweitert werden darf. 

Nach § 35 ist außerdem nur Erweiterung zur Eigennutzung möglich und nur für 

zwei Wohneinheiten. 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss nimmt das Projekt grundsätzlich positiv zur Kennt-

nis. Er beurteilt das Projekt nach § 35 BauGB und bittet die Lokalbaukom-

mission, unter diesen Maßgaben weiter zu verfahren. 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

 

2.2.1.2 Planfeststellungsverfahren "Tram Nordtangente PFA 3 - Tektur B"; Anhörung des 

Referats für Stadtplanung und Bauordnung 

 

Herr Brannekämper merkt an, dass in den Unterlagen (noch) die Trambahn Engli-

scher Garten miteinbezogen ist. 

 

Herr Brannekämper weist auf das Thema Schallschutz hin. Die MVG argumentiert 

hier, dass die Emission an der Stelle ohnehin bereits sehr hoch ist und daher die 

weitere Maßnahme nicht Tram nicht darüber hinaus belasten würde. Der Pegel, 

der an der Stelle schon besteht, wird nicht miteinberechnet. Herr Moser merkt an, 

dass die MVG den Emissionsschutz herstellen muss und herstellen möchte, der 

durch die Maßnahme notwendig wird und nicht beachten muss, was bisher schon 

an Schutz durch die Bahn hätte hergestellt werden müssen. Herr Poggenpohl 

merkt an, dass die MVG sich nach der 16. Bundesemissionsschutzverordnung da-

rauf beruft, die Emissionen durch verschiedene Verkehrsmittel rein getrennt be-

trachten zu können und zu müssen. 

Die CSU sieht die Tektur B als fehlerhaft in Bezug auf den Lärmschutz an. 

Die Grünen und die SPD plädieren für Zustimmung. 

Die Fraktionen einigen sich darauf, dass die CSU (bis Montag) einen Stellungnah-

metext für das Plenum vorschlägt. 

 

Beschlussempfehlung: 

keine; Vertagung in das Plenum (einstimmig) 

 

Die CSU-Fraktion hat einen Antrag hierzu vorgelegt. 

Herr Brannekämper stellt den Antrag der CSU-Fraktion vor und erklärt die Hinter-

gründe für die Ablehnung der CSU-Fraktion. 

Herr Moser stellt klar, dass es sich hier um eine Tektur handelt. 

Es entsteht eine längere und kontroverse Diskussion. 

 

Beschluss: 

 

Abstimmung über den Antrag der CSU-Fraktion: 

mehrheitlich abgelehnt 

 

Herr Moser schlägt folgende Stellungnahme vor: 

 

Der BA verweist auf seine bisherige Stellungnahme und stimmt der Tektur B 

zu. 

mehrheitlich zugestimmt 
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2.2.1.3 Entwurf des Stadtentwicklungsplans STEP2040 „München – Stadt im Gleichge-

wicht“; Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung 

- vertagt aus der Sitzung 03/24 – 

 

Herr Poggenpohl merkt an, dass er eine Zustimmung für nicht sinnvoll erachtet, 

da die wichtigen Punkte der Planung für den 13. Stadtbezirk noch nicht deutlich 

genug seien.  

Herr Moser schlägt vor, die Vorlage abzulehnen, da das Referat nicht bereit dazu 

ist, mit dem Bezirksausschuss wirklich zusammenzuarbeiten in der Form, über die 

Spezifika der Planungen für den Stadtbezirk zu informieren. Auf Nachfrage hat es 

dies definitiv abgelehnt unter Verweis auf die zwei allgemeinen Informationster-

mine für alle Bezirksausschüsse gemeinsam. 

Frau Hacker schlägt vor, nochmals aufzufordern zu weiterer Information, da der 

Bezirksausschuss sich nicht in der Lage zur Stellungnahme sehe.  

Herr Moser schließt an und ergänzt, dass der Oberbürgermeister darum gebeten 

werden könnte, das Referat aufzufordern, die Bezirksausschüsse präzise zu infor-

mieren in dieser Sache.  

Herr Dr. Düx verweist auf nach seiner Ansicht sehr begrüßenswerte Inhalte und 

will daher nicht den Plan ablehnen, wenngleich auch er sich der Kritik an der Be-

teiligung anschließen würde. 

Insgesamt einigen sich die Fraktionen darauf, dass die Diskussion über die Pla-

nungen möglich sein muss und dieses Vorgehen daher nicht sachgemäß von Sei-

ten der Verwaltung war. 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss bittet den Vorsitzenden, einen Brief an den Oberbür-

germeister zu schreiben mit der Forderung, dass das Referat die Bezirks-

ausschüsse über die Planung STEP 2040 individuell informieren muss. Die 

zwei allgemeinen Informationstermine hält der Bezirksausschuss für nicht 

im Mindesten ausreichend. Dies kann nicht als Bezirksausschussbeteili-

gung bezeichnet werden. (einstimmig) 

 

 

2.2.1.4 Gestaltung des Maria-Nindl-Platzes (B-Plan 2016 – Cosimastraße Prinz-Eugen-

Kaserne); Anhörung des Baureferats 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

 

2.2.1.5 Ortnitstr. 27 - Neubau eines Doppelhauses mit zwei Einzelgaragen (2 Stpl.) 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

 

2.2.1.6 Johanneskirchner Str. 7 - Neubau eines Einfamilienhauses mit Doppelgarage 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

 

2.2.1.7 Grosjeanstr. 4 - Neubau eines Wohngebäudes mit 5 Wohnungen und Tiefgarage 

mit 9 Stellplätzen 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 
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2.2.1.8 Schumannstr. 1 - Aufstockung des bestehenden Innengebäudes mit 3 Wohnun-

gen und Ladenerweiterung 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

 

2.2.1.9 Montgelasstr. 4: Nachtrag in die Denkmalliste - Benehmungsverfahren; Anhörung 

des Referats für Stadtplanung und Bauordnung 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

 

2.2.1.10 Montgelasstr. 6: Nachtrag in die Denkmalliste - Benehmungsverfahren; Anhörung 

des Referats für Stadtplanung und Bauordnung 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

 

2.2.1.11 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

/ 

 

2.2.1.12 

 

 

 

 

 

 

 

2.2.1.13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.2.1.14 

 

Verschiedenes, Termine 

 

Durch den Feiertag im Mai muss der Unterausschuss Planung verlegt wer-

den. Der UA Budget und der UA Planung finden am Mittwoch, den 08.05., pa-

rallel zu den UAs Kultur und Bildung im ASZ statt. 

 

 

 

Rennbahnstr. 32: Neubau eines Dreispänners mit Tiefgarage 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss hält die Maßnahme vor deutlich überzogen, er lehnt 

das Vorhaben aufgrund der hohen Baumasse ab. Auch die massive Unter-

bauung des Grundstücks mit Tiefgarage lehnt der Bezirksausschuss ab. 

Ablehnung (einstimmig) 

 

 

Mauerkircherstr. 73: Moderner Anbau an eine denkmalgeschützte Villa mit kleine-

ren Bestandsänderungen sowie Errichtung einer Garage 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss nimmt die Planung zur Kenntnis, bittet aber die Un-

tere Denkmalschutzbehörde zu prüfen, ob die Denkmaleigenschaft des Bau-

denkmals beeinträchtigt wird. 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

 

2.2.2 Baumfällungen lt. Plan 
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2.2.2.1 Cosimastr. 217 - 1 City-Star Werbeanlage auf Monofuß, einseitig, unbeleuchtet 

(der Plakatanschlag wechselt alle 10 Tage) 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss lehnt die Planung ab und wundert sich eher darüber, 

dass die Lokalbaukommission einen Vorschlag für eine Werbeanlage auf 

Monofuß macht, die bislang in München dankenswerterweise das Stadtbild 

nicht verunstaltet haben. (einstimmig) 

 

2.2.2.2 Ortnitstr. 27 - Neubau eines Doppelhauses mit zwei Einzelgaragen (2 Stpl.) 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

2.2.2.3 Johanneskirchner Str. 7 - Neubau eines Einfamilienhauses mit Doppelgarage 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

2.2.2.4 Grosjeanstr. 4 - Neubau eines Wohngebäudes mit 5 Wohnungen und Tiefgarage 

mit 9 Stellplätzen 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

2.2.2.5 Schumannstr. 1 - Aufstockung des bestehenden Innengebäudes mit 3 Wohnun-

gen und Ladenerweiterung 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

2.2.2.6 

 

 

Mauerkircherstr. 199 - Abbruch und Neubau eines Wohngebäudes mit Tiefgarage 

– VORBESCHEID 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

2.2.2.7 

 

Rennbahnstr. 32: Neubau eines Dreispänner mit Tiefgarage 

 

Beschlussempfehlung: 

Ablehnung (einstimmig) 

 

2.2.2.8 Mauerkircherstr. 73: Moderner Anbau an eine denkmalgeschützte Villa mit kleine-

ren Bestandsänderungen sowie Errichtung einer Garage 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

  
Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im Plenum - ein-
stimmig zugestimmt. 

  

2.3 Unterausschuss Verkehr und Mobilität 

 

Berichterstat-

tung: 

Herr Moser 
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2.3.1 (E) Vollzug des Bayerischen Straßen- und Wegegesetzes 

im Stadtbezirk 13 Bogenhausen 

Widmungen 

der Gesamtstrecke des unbenannten Weges Nr. 44 sowie 

der Gesamtstrecke des unbenannten Weges Nr. 45 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12661 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung – einstimmig 

 

2.3.2 (E) Gehweg in der Hompeschstraße für Kinder und ältere Menschen freihalten 

Gehweg in der Hompeschstraße für Kinder und ältere Menschen freihalten 

BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 01538 der Bürgerversammlung des 13. Stadtbezir-

kes Bogenhausen vom 07.11.2023 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12778 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung – einstimmig 

 

2.3.3 Denninger Str. 4: Einrichtung einer Ladezone; Anhörung des Mobilitätsreferats 

 

Die erwähnte Skizze fehlt in den Unterlagen und soll bis zum Plenum verschickt 

werden. 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung ins Plenum – einstimmig 

 

Die Skizze wurde allen BA-Mitgliedern bis zur Plenumssitzung weitergeleitet. Herr 

Moser schlägt Zustimmung vor. 

 

Beschluss: 

einstimmig zugestimmt 

 

2.3.4 MVG-Leistungsprogramm 2025; Anhörung der MVG 

 

Beschlussempfehlung: 

1. Die MVG wird gebeten, dem BA geplante Fahrplanänderungen, die sich 

aus der Inbetriebnahme des WHG am Salzsenderweg ergeben, vorab mitzu-

teilen,  

2. Der BA fordert die schnellstmögliche Fertigstellung der Ludwigsbrücke 

und die Wiederaufnahme des Regelverkehrs der Tram 17,  

3. Der BA fordert, den aktuellen Fahrzeugmangel bei den U-Bahnen und die 

damit verbundene Taktausdünnung der U4 schnellstmöglich zu beheben so-

wie derartige Zustände in Zukunft präventiv zu verhindern – einstimmig 

 

2.3.5 Stellungnahme zum MVG-Leistungsprogramm 2025: 

- Fahrgastverband PRO BAHN 

- Arbeitskreis 'Attraktiver Nahverkehr' (AAN) 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme – einstimmig 

 

2.3.6 Fahrbahnsanierung in der Mauerkircherstraße und Bürgerstraße - Erinnerungsver-

fahren; Anhörung des Baureferats 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung – einstimmig 
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2.3.7 Zamdorfer Str. 16: Maßnahme gegen Verkehrsbehinderung; Anhörung des Mobili-

tätsreferats 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung – einstimmig 

 

2.3.8 Parkverbot vor Flüchtlingsunterkunft Klausenburger Str. 2-6; Anhörung des Mobili-

tätsreferats 

 

Es wird diskutiert, wie viel Fläche durch einen Notfalleinsatz tatsächlich benötigt 

wird und für wie viele Stellplätze ein Entfall vertretbar ist. Als Kompromiss einigt 

sich der UA auf 15 Meter bzw. 3 Stellplätze. 

 

Beschlussempfehlung: 

Der BA stimmt der Einrichtung des Parkverbots lediglich auf einer Länge 

von 15 Metern zu – einstimmig 

 

2.3.9 Einrichtung dieser Ladezone in der Mauerkircherstr. 4; Anhörung des Kreisverwal-

tungsreferats 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung – einstimmig 

 

2.3.10 Verbesserung der Verkehrssituation in der Gotthelfstraße und angrenzende Ne-

benstraßen; Anliegen aus der Bürgerschaft 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung – einstimmig 

 

2.3.11 Antrag zur Änderung der Gleise am Endbahnhof Johanniskirchner Bahnhof; An-

trag der ÖDP-Fraktion 

 

Beschlussempfehlung: 

Qualifizierte Vertagung, bis die weitere Entwicklung der Tram-Nordtangente 

absehbar ist – einstimmig 

 

2.3.12 Rad-Bus-Spur auf der Luitpoldbrücke; Antrag der SPD-Fraktion 

 

Beschlussempfehlung: 

Ein Ortstermin mit BA 1 und 5 wird vereinbart – einstimmig 

 

2.3.13 1. gemeinsames Nutzen des "Salzsenderwegs" von Fußgängern und Fahrrädern, 

2. Anbringung eines Gehwegs auf der Brodersenstraße Richtung Osten; Anliegen 

aus der Bürgerschaft 

 

Beschlussempfehlung: 

Punk 1: Qualifizierte Vertagung in die November-Sitzung. Punkt 2: Weiterlei-

tung an das Baureferat mit der Bitte um Stellungnahme (auch bzgl. der Situ-

ation an der Glücksburger-/Stegmühlstraße) – einstimmig 

 

2.3.14 Markierungen zum Längsparken am Parkplatz am Herkomerplatz; Anliegen aus 

der Bürgerschaft 

 

Beschlussempfehlung: 
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Weiterleitung an das Baureferat mit dem Hinweis, dass es beim zweiten 

Punkt um Trennlinien zwischen den einzelnen Schrägparkplätzen geht, nicht 

um eine Umwandlung in Längsparken – einstimmig 

 

2.3.15 Sitzgelegenheit an der Ersatzhaltestelle Cosimabad für den X30 schaffen; Antrag 

der CSU-Fraktion 

 

Die Bauarbeiten an der Vollmannstraße wurden beendet, es ist aber noch nicht er-

sichtlich, ob auch die Bushaltestelle wieder zurückversetzt wird. 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung ins Plenum – einstimmig 

 

Die CSU-Fraktion zieht den Antrag zurück (die Baustelle ist beendet). 

 

2.3.16 Arabellapark: Sauberkeit und optische Aufwertung der U4-Eingänge; Antrag der 

CSU-Fraktion 

 

Beschlussempfehlung: 

Weiterleitung an MVG – einstimmig 

 

2.3.17 Wann sind die Bauarbeiten an der Vollmannstraße beendet?!; Antrag der CSU-

Fraktion 

 

Der Antrag wurde zurückgezogen (Grund siehe 2.3.15) 

 

2.3.18 Für Sauberkeit am Effnerplatz sorgen – städtisches Straßenbegleitgrün Höhe 

Bülowstraße 31; Antrag der CSU-Fraktion 

 

Beschlussempfehlung: Weiterleitung an das Baureferat Straßenunterhalt – 

einstimmig 

 

2.3.19 Sauberkeit und Aufenthaltsqualität an der Bushaltestelle Rümelinstraße; Antrag 

der CSU-Fraktion 

 

Beschlussempfehlung: 

Weiterleitung an MVG – einstimmig 

 

2.3.20 Anbringung eines Verkehrsspiegel oder Halteverbot in der Brodersenstraße; Anlie-

gen aus der Bürgerschaft 

 

Beschlussempfehlung: 

Weiterleitung an die PI22 und das MOR mit der Bitte um Prüfung – einstim-

mig 

 

2.3.21 Situation am Nachbargrundstück Musenbergstraße 40 (Theaterfabrik); Anliegen 

aus der Bürgerschaft 

 

Der Antragsteller ist anwesend und beschreibt die Situation bei vergangenen 

Großveranstaltungen. Der UA ist sich darin einig, dass der Betrieb der Theaterfab-

rik erhalten werden soll, die Verkehrssituation aber nicht tragbar ist und nachge-

bessert werden muss. Der UA-Vorsitzende wird beauftragt, mit dem MOR und 

dem KVR bezüglich der Veranstaltungsauflagen Kontakt aufzunehmen und ein 

mögliches Vorgehen zur Verbesserung der Verkehrs- und Parksituation bespre-

chen. Der Punkt wird vorläufig in die nächste Sitzung vertagt. 
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Beschlussempfehlung: 

Vertagung in nächste Sitzung – einstimmig 

 

Herr Brannekämper erinnert an die Historie der Theaterfabrik. 

Herr Moser stellt klar, dass es sich nur um die Verkehr- und Parksituation handelt. 

Frau Riekel erklärt, dass sie mit den Betreibern gesprochen hat und diese Vor-

schläge zur Besserung eingebracht haben. 

Herr Moser stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Ende der Debatte. 

 

Abstimmung über den Geschäftsordnungsantrag sowie über die Vertagung: 

Abstimmung über die Vertagung: 

mehrheitlich zugestimmt 

 

 

2.3.22 Einhaltung der Tempo 30 auf der Johanneskirchner Straße; Anliegen aus der Bür-

gerschaft 

 

Beschlussempfehlung: 

Weiterleitung an kommunale Verkehrsüberwachung – einstimmig 

 

2.3.23 

 

6.10 

Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

 

Errichtung eines Fahrradparkplatzes am Standort der Kreuzung Schumann- / Gei-

belstraße 

 

Das Referat schlägt die Umwandlung eines einzelnen Stellplatzes in Radstell-

plätze vor, eine Errichtung im Bereich des Fußweges ist aufgrund der geringen 

Breite nicht möglich. Die CSU-Fraktion sieht keinen Bedarf und lehnt den Vor-

schlag ab. 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung zum Vorschlag des Referats – mehrheitlich (11:5) 

 

Abstimmung im Plenum: 

mehrheitlich zugestimmt 

 

2.3.24 Verschiedenes, Termine 

 

Die nächste Sitzung des UA Verkehr und Mobilität findet am 07.05.2024 um 

19:30 Uhr im Gehörlosenzentrum in der Lohengrinstraße 11 statt. 

  

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im 
Plenum - einstimmig zugestimmt. 

  

  
 

2.4 Unterausschuss Budget und Satzung Berichterstattung: 
Herr Ring 

2.4.1 (E) Stadtbezirksbudget 

Deutsche Lebens-Rettungs-Gesellschaft Ortsverband München-Oberföhring e.V. 

Beschaffung eines neuen Gläserspülers in unserem Jugendraum im Sommer 

2024 

758,62 Euro / Az. 0262.0-13-0429 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12639 
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Die Fraktionen der Grünen unterstützt den Antrag, merkt allerdings an, die DLRG 

in kurzer Zeit mehrere Anträge gestellt hat. Sie regt daher an, die Antragsteller zu 

bitten, erst im nächsten Jahr wieder Anträge zu stellen und dem BA außerdem 

eine Übersicht zukommen zu lassen, was im nächsten Jahr dann geplant sein 

könnte. 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss stimmt dem Antrag zu. Die Antragsteller werden ge-

beten, vor weiteren Anträgen dem Bezirksausschuss einen Überblick zu er-

stellen, welche Maßnahmen mit Förderbedarf bereits absehbar geplant sind. 

Zustimmung (einstimmig) 

 

 

2.4.2 (E) Stadtbezirksbudget 

Initiative "Remember Nature" 

Remember Nature vom 02. - 05.05.2024 

1.690,00 Euro / Az. 0262.0-13-0427 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12284 

 

Es entsteht eine Diskussion über die Problematik, Kunst zu fördern bezogen auf 

die Sach- und Honorarkosten. 

Herr Ring macht den Vorschlag, dass die Künstlerin eingeladen werden soll, um 

ihr Projekt vorzustellen. 

 

Beschlussempfehlung: 

keine; Vertagung in den nächsten UA Budget und Einladung der Antragstel-

lerin (einstimmig) 

 

 

2.4.3 (E) Stadtbezirksbudget 

Blütenring e.V. 

Blütenring Theatertage 2024, Commedia im Park 22.06. - 07.07.2024 

3.881,25 Euro / Az. 0262.0-13-0433 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12810 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

 

2.4.4 (E) Stadtbezirksbudget 

vox nova e.V. 

Monumente vom 28.04. - 05.05.2024 

1.000,00 Euro / Az. 0262.0-13-0431 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12774 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

 

2.4.5 Antrag auf Gewährung einer Zuwendung des Gehörlose Bergfreunde München 

e.V. für die Maßnahme: Anschaffung e-sport Artikel; Entscheidung des BA 13 

 

Beschlussempfehlung: 

Leider können eingesparte Mittel nicht anderweitig verwendet werden, 

wenngleich der Bezirksausschuss für den Wunsch Verständnis hat. Das An-

liegen ist aus formalen Gründen abzulehnen. Die Antragsteller müssten für 

dieses Projekt einen neuen Antrag stellen. 
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Ablehnung (einstimmig) 

 

 

2.4.6 Mehrjahresinvestitionsprogramm - Anhörungsverfahren - Fortschreibung für die 

Jahre 2024 bis 2028; Anhörung der Stadtkämmerei 

 

Die CSU möchte darauf hinweisen, dass die Feuerwehr Oberföhring sowie der Ju-

gendtreff Muspilli und die Kita aufgenommen werden. Die SPD sieht bei diesem 

Thema den Auftrag des Unterausschusses bei der reinen Kenntnisnahme. Die 

Fraktionen einigen sich auf Kenntnisnahme. 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

Die CSU-Fraktion hat zu dem TOP einen Antrag vorgelegt. 

Es entsteht eine kontroverse Diskussion, daraufhin wird die Sitzung unterbrochen. 

 

Die SPD-Fraktion und Bündnis90/DIE GRÜNEN stellen folgende Stellungnahme 

vor: 

Die Stadtkämmerei wird aufgefordert, die Maßnahme des Ersatzneubaus des 

Mädchen- und Jungentreffs Muspilli sowie die Generalinstandsetzung des 

Gerätehauses der Freiwilligen Feuerwehr, Abteilung Oberföhring in Katego-

rie I einzustellen und damit zu priorisieren. Die erforderlichen Planungskos-

ten sind einzustellen. 

Der Bezirksausschuss fordert eine zeitnahe Information zum weiteren Vorge-

hen. 

 

 

Abstimmung über den CSU-Antrag: 

Mehrheitlich abgelehnt 

 

Abstimmung über die vorgeschlagene Stellungnahme: 

Einstimmig zugestimmt 

 

Frau Hacker wünscht sich, dass zukünftig dem BA wieder alle Unterlagen zum 

MIP zur Verfügung gestellt werden. 

 

 

2.4.7 Europawahl am 09.06.2024: Einteilung der Wahlbezirke und Wahlräume; Anhö-

rung des Kreisverwaltungsreferats 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss nimmt die Einteilung zur Kenntnis, verweist hierbei 

aber auf folgende Punkte: Getrennte Wahlräume sollten zukünftig tatsäch-

lich räumlich getrennt und gut gekennzeichnet sein. In der Vergangenheit 

führten zwei Wahlräume in einem Raum zu Verwirrungen. Auf die Barriere-

freiheit, die ja auch vorgeschrieben ist, bittet der Bezirksausschuss noch 

stärker zu achten. Diese ist teilweise noch nicht ausreichend gegeben. Im 

Zusammenhang damit müssen auch ausreichend Sitzgelegenheiten zur Ver-

fügung stehen, damit sich beispielsweise ältere Personen bei längerer 

Schlange setzen können. 

(einstimmig) 

 

 

2.4.8 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

/ 
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2.4.9 Verschiedenes, Termine 

 

 Durch den Feiertag im Mai muss der Unterausschuss Planung verlegt wer-

den. Der UA Budget und der UA Planung finden am Mittwoch, den 08.05., pa-

rallel zu den UAs Kultur und Bildung im ASZ statt. 

  
Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im 
Plenum - einstimmig zugestimmt. 

  

  

 

2.5 Unterausschuss Bildung und Sport Berichterstattung 
Frau Pangerl 

2.5.1 Ausschreibung "Ran an die Stadtteil-Koffer!" für den Einsatz in einem Stadtteil 

2025; Anhörung des Sozialreferats 

 

Die Mitglieder des Unterausschusses sprechen sich für eine erneute Bewerbung 
aus. Frau Pangerl wird sich mit Herrn Poggenpohl als UA-Kulturvorsitzenden und 
Frau Moser als Regsam-Beauftragten absprechen und für die kommende UA-Sit-
zung einen Entwurf erarbeiten.  
 
Beschlussempfehlung: 
Vertagung in die nächste UA-Sitzung (einstimmig) 
 

2.5.2 Lärmbelästigung durch den Spielplatz vor der Gebeleschule / Herkomerplatz; An-
liegen aus der Bürgerschaft 
 
Die Mitglieder des UA erachten es zum jetzigen Zeitpunkt als angemessen, das 
Anliegen an die Polizeiinspektion weiterzuleiten und mit dem Gartenbau abzuklä-
ren, ob die Anlage über eine ausreichende Beschilderung zu Ruhezeiten verfügt.  
 
Beschlussempfehlung: 
Weiterleitung an PI und Gartenbau (einstimmig) 
 

2.5.3 Neubau des Kindergartens und Jugendtreffs Muspillistraße endlich umsetzen; An-

trag der CSU-Fraktion 

 
Der CSU fehlt nach dieser Zeit die Konkretheit in der Planung. Sie befürchtet, 
dass die Umsetzung noch längere Zeit dauern könnte und möchte daher die Auf-
nahme fordern, um v.a. auch Finanzierung abzusichern und die Bestätigung der 
baldigen Umsetzung zu sehen. Nachdem der Umzug bereits in einer Machbar-
keitsstudie enthalten war und die Planungen bereits laufen, sich jedoch durch die 
notwendigen Absprachen beteiligter Referate kompliziert gestaltet, findet der An-
trag in seiner jetzigen Form keine Unterstützung bei der SPD-Fraktion sowie 
Bündnis 90/Die Grünen. Es wird vorgeschlagen den Antrag in eine Sachstandsab-
frage umzuformulieren. Die CSU-Fraktion möchte diesen Vorschlag intern bis zum 
Plenum diskutieren.  
 
Beschlussempfehlung: 
Vertagung ins Plenum (einstimmig)  
 
Abstimmung im Vollgremium: 
mehrheitlich zugestimmt 
 
Frau Pilz-Strasser gibt eine Erklärung zur Abstimmung ab: 
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Die Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN stimmt selbstverständlich einem Ersatz-

neubau des Jugendtreffs Muspilli zu. Es macht aber keinen Sinn, zum jetzigen 

Zeitpunkt einen Bau im Bürgerpark zu fordern. Der Bürgerpark wird gerade über-

plant, die ersten Ergebnisse sollen demnächst vorgelegt werden.  

 

2.5.4 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

 

2.3.4 MVG-Leistungsprogramm 2025; Anhörung der MVG 

 

Frau Vetterle schlägt vor, den Punkt – bezogen auf das WHG – auch noch kurz im 
UA-Bildung anzusprechen. Anwesende Mitglieder des UA-Verkehr erläutern den 
Stand aus dessen Sitzung.  
 
Beschlussempfehlung: 

Der UA-Bildung verweist auf die Beschlussempfehlung des UA-Verkehr (ein-

stimmig) 

 

6.2 Gesamtkonzept für die Grundschule an der Knappertsbuschstraße darstellen 

 

Die Mitglieder des UA hätten sich eine detailliertere Rückmeldung erhofft. Eine 

Einladung des RBS wird gewünscht, um eine konkretere Darstellung zu erhalten. 

  

Beschlussempfehlung: 

Einladung des RBS in eine Sitzung des UA (einstimmig) 

 

2.5.5 Verschiedenes, Termine 
 
Bericht Runder Tisch WHG 
Die UA-Vorsitzende berichtet vom vorerst letzten Runden Tisch für das neue 
WHG. Der Runde Tische sowie die anschließende Besichtigung des Geländes ge-
ben einen positiven Ausblick auf die bauliche Entwicklung. In einigen Bereichen 
sei der Bau sogar seinem Zeitplan voraus und derzeit seien keine Verzögerungen 
in Sicht. Die Schule kann, nach aktuellem Stand, fristgerecht den Schulbetrieb 
zum Schuljahresstart im September 2024 aufnehmen. Frau Pangerl wird sich um 
einen Besichtigungstermin für Mitglieder des BA nach Fertigstellung des Gebäu-
des bemühen.  
 
Die nächste Sitzung des UA findet am 08.05. um 19:30 Uhr im ASZ, Rosen-
kavalierplatz 9, statt. 
 

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im 
Plenum - einstimmig zugestimmt. 

 

  

2.6 Unterausschuss Umwelt, Grünplanung und Klimaschutz Berichterstattung 

Frau Cockrell 

  

2.6.1.1 (E) U-Bahnhof Böhmerwaldplatz: Anbringung Solarpanele auf dem 

Dach des Fahrradstellplatzes 

U-Bahnhof Böhmerwaldplatz: Anbringung Solarpanele auf dem Dach des Fahr-

radstellplatzes 

BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 01520 der Bürgerversammlung des 13. Stadtbezir-

kes Bogenhausen vom 07.11.2023 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12257 

 

Beschlussempfehlung: 
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Der BA wünscht vom Referat eine detaillierte Auskunft zu den statischen Ei-

genschaften des Daches. Qualifizierte Vertagung bis eine Antwort vorliegt – 

einstimmig 

 

2.6.1.2 Anbringung eines Spielfeldes für Schach oder Boccia im Odinpark; Anliegen aus 

der Bürgerschaft 

 

Beschlussempfehlung: 

Weiterleitung an den Gartenbau mit der Bitte um Prüfung eines Boccia-Plat-

zes und eines Schachtisches (inklusive Sitzgelegenheiten – Beispielfoto im 

Anhang) – einstimmig 

 

2.6.1.3 Fernwärmeanschluss für Altbogenhausen; Antrag der CSU-Fraktion 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung bis zur Vorstellung der kommunalen Wärmeplanung durch das 

RKU im Unterausschuss – einstimmig 

 

Die nächste UA-Sitzung am 07.05.24 würde daher schon um 18 Uhr beginnen. 

 

2.6.1.4 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

 

7.4.1 Abfallwirtschaftsbetrieb München (AWM); Vergrößerung der Einwurflöcher 

bei den Wertstoffinseln; Empfehlung Nr. 20-26 / E 01548 der Bürgerversammlung 

des Stadtbezirkes 13 – Bogenhausen am 07.11.2023 

 

Der AWM begründet die Ablehnung der größeren Einwurföffnungen damit, dass 

dadurch einfacher Fremdstoffe und ganze Müllsäcke in die Container geworfen 

werden sollen. Es entsteht eine ausführliche Diskussion zu dem Thema. Die 

Mehrheit des UAs schließt sich der Argumentation des AWM an und sieht keinen 

weiteren Handlungsbedarf. 

 

2.6.1.5 Verschiedenes, Termine 

 

Die nächste UA-Sitzung ist am 07.05.24 um 18 Uhr. 

 

 

2.6.2 Baumfällungen (Anhörungen) 

2.6.2.1 Johann-Straub-Weg 4                    1 Birke                          Ablehnung, kein Fäll-

grund 

2.6.2.2 Oberföhringer Str. 145                    2 Kiefern                      Zustimmung + 2 Ersatz 

2.6.2.3 Morgenrothstr. 24                           1 Esche?                      Ablehnung, kein Fäll-

grund 

2.6.2.4 Möhlstr. 29                                      2 Robinien                   Zustimmung + 2 Ersatz 

2.6.2.5 Daglfinger Str. 16d                         1 Thuja, 1 Birke            Zustimmung + 2 Ersatz 

2.6.2.6 Zamdorfer Str. 88                           1 Weide                        Zustimmung + Ersatz 

2.6.2.7 Denninger Str. 211                         2 Waldkiefern                Ablehnung, kein Fäll-

grund 

2.6.2.8 Cosimastr. 97                                 2 Silberahorn                Ablehnung, Empfehlung 

Baumpflege 

2.6.2.9 Delpstr. 7                                        3 Pappeln                     Ablehnung, kein Fäll-

grund  

                                                                                           (Antragsteller nicht an-

tragsberechtigt) 

2.6.2.10 Scheinerstr. 17                              1 Eberesche                  Zustimmung + Ersatz 

2.6.2.11 Westerlandanger 17                      1 Birke                           Zustimmung + Ersatz 
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2.6.2.12 Gemingstr. 23                                1 Kiefer                         Zustimmung + Ersatz 

2.6.2.13 Zoppoter Str. 7                               1 Ahorn                         Ablehnung, kein Fäll-

grund 

2.6.2.14 Düppeler Str. 10                                                                  Zurückgezogen 

2.6.2.15 Stefan-George-Ring 35                  2 Mehlbeeren               Zustimmung + 2 Ersatz 

2.6.2.16 Schichtlstr. 40                                1 Ahorn                         Zustimmung + Ersatz 

2.6.2.17 Prinzregentenstr. 161                    1 Spitzahorn                 Zustimmung zur Baum-

veränderung 

                                                       1 Walnuss                    Ablehnung, kein Fäll-

grund 

2.6.2.18 Freda-Wuesthoff-Weg 10               1 Esche                        Ablehnung, kein Fäll-

grund 

2.6.2.19 Rhönstr. 7                                      1 Wildkirsche                Zustimmung + Ersatz 

2.6.2.20 Dehmelstr. 6                                   1 Birke                          Ablehnung, Empfehlung 

Baumpflege 

  

 Beschlussempfehlung: 

Zustimmung zu den genannten Empfehlungen – einstimmig 

  

 

  

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im 

Plenum - einstimmig zugestimmt. 

 

 

 

2.7 Unterausschusses Kultur, Soziales und Vereine Berichterstattung: 

Herr Poggenpohl 

2.7.1 Vorstellung AKIM 

 

Die für den 13. Stadtbezirk zuständige Sozialarbeiterin Anja Kohnen stellt das Pro-
jekt vor. Um den in 2014 auftretenden Schwierigkeiten am Gärtnerplatz begegnen 
zu können, wurde AKIM als Stabsstelle im Amt für Wohnen und Migration im Sozi-
alreferat der Landeshauptstadt München gegründet und betreibt mittlerweile im 
Münchner Stadtgebiet allparteiliches Konfliktmanagement. Derzeit arbeiten bei A-
KIM 5 Mediator*innen, sowie zusätzliche Honorarkräfte. Inhaltliche Schwerpunkte 
sind hierbei die Ausarbeitung konstruktiver Konfliktlösungen (Zuhören, Begehun-
gen, Bedarfsklärung, Moderation runder Tische, Begleitung, Mediation) sowie die 
Teilnahme und Beratung in Fachgremien. Durch den allparteilichen Charakter soll 
die Gleichbehandlung sämtlicher Konfliktparteien gesichert werden und ein positi-
ves Miteinander durch Kommunikation und den gemeinsamen Austausch geschaf-
fen werden. Folgende Konfliktfälle zählen zu den typischen Einsatzbereichen von 
AKIM: Feiern im öffentlichen Raum, Lärmbelästigung in dichtbesiedelten Wohnge-
bieten, Aufenthalt von Stammsteher*innen, Konflikte in der näheren Umgebung 
stationärer Wohneinrichtungen, Verschmutzung, Alkohol- und Drogenkonsum auf 
öffentlichen Plätzen. Derzeit ist AKIM im Stadtbezirk Bogenhausen am Rosen-
kavalierplatz im Einsatz (keine Abstellung mehr von E-Scootern sowie Geofen-
cing, Erarbeitung eines Plakates mit Verhaltensregeln und Hinweisen, das dem-
nächst in anliegenden Hotels und Hausverwaltungen aufgehängt werden soll). Be-
zirksausschüsse sowie Bürger*innen können sich bei Konflikten im öffentlichen 
Raum an AKIM werden. Nach einer zeitnahen Beratungsaufnahme (wenn keine 
Zuständigkeit gegeben ist: Weiterleitung an andere Stellen) erfolgt die Kontaktauf-
nahme mit sämtlichen Konfliktparteien und ansässigen Stakeholdern (z.B. BA; PI, 
Regsam) und die gemeinsame Ausarbeitung von Lösungsansätzen. Dauer und 
Umfang der Begleitung durch AKIM variieren je nach Bedarf. Ziel ist es jedoch 
langfristig Strukturen zu etablieren, die einen Einsatz von AKIM nicht mehr benöti-
gen.  
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Beschlussempfehlung: 
Kenntnisnahme (einstimmig) 
 

2.7.2 Maria-Nindl-Platz 1: Erlaubnisfreie Gaststätte und Speiseeisherstellung "Neis - Die 

Eismanufraktur"; Beschluss des BA 13 

 
Beschlussempfehlung: 
Zustimmung (einstimmig) 
 

2.7.3 Information zum Betriebskonzept für das Haus an der Ruth-Drexel-Straße; Anhö-

rung des Kulturreferats 

 
Aufgrund unvorhersehbarer Umstände kann GeQo nicht wie geplant den Betrieb 
direkt aufnehmen. Als Interimslösung wird der Träger der Gesamteinrichtung auch 
den Teilbereich Stadtteilkultur übernehmen. Dementsprechend wird der Kulturbe-
trieb zunächst in reduzierter Weise aufgenommen werden. Der damals vom Be-
zirksausschuss mitgegründete Kulturträgerverein wird sich auflösen. 
  
Beschlussempfehlung: 
Zustimmung (einstimmig) 
 

2.7.4 Fit im Park der LHM ab 01.05.2024 bis 30.09.2024 im Prinz-Eugen-Park; Anhö-

rung des Kreisverwaltungsreferats 

 
Beschlussempfehlung: 
Zustimmung (einstimmig) 
 

2.7.5 Porsche Club Deutschlandtreffen von 30.05.-02.06.2024; Anhörung des Kreisver-

waltungsreferats 

 
Beschlussempfehlung: 
Zustimmung (einstimmig)  
 

2.7.6 Soziale Projekte beim Spielplatz und Park Regina-Ullmann-Str./Isabella-von-

Braun-Weg; Anliegen aus der Bürgerschaft- vertagt aus der Sitzung 03/24  

 

Nachdem es noch Klärungsbedarf mit der Antragstellerin gibt, wird für den Tages-

ordnungspunkt eine erneute Vertagung beantragt.  

 

Beschlussempfehlung: 
Vertagung in die nächste UA-Sitzung (einstimmig) 
 

2.7.7 Baulicher Zustand des Höchl-Schlössls 

- Organisation des Ortstermins - 

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04844 

 
Herr Poggenpohl bemüht sich weiterhin um einen Ortstermin mit Vertreter*innen 
der zuständigen Referate.  
 
Beschlussempfehlung: 
Vertagung in die nächste UA-Sitzung (einstimmig) 
 

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im 
Plenum - einstimmig zugestimmt. 
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3. Berichte der BA-Beauftragten, Bürgeranträge (ohne Vorberatung)  

3.1 Berichte der BA-Beauftragten 

 

3.2 Bürgeranträge 

  

  

4 Entscheidungsfälle (ohne Vorberatung)   ./. 

  

5 Anhörungen (ohne Vorberatung) ./. 

  

6 Erledigung von Beschlüssen                              

6.1 Sicherstellung des Ganztagsbetriebs an der Grundschule Ruth-Drexel-Straße mit 

geteilter Turnhalle 

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07672 

6.2 Gesamtkonzept für die Grundschule an der Knappertsbuschstraße darstellen 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06234 

6.3 Automatisierte ÖPNV-Fahrzeuge im on-demand Betrieb: Berücksichtigung des 

Prinz-Eugen-Parks für den Probetrieb 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05626 

6.4 Schulsituation im 13. Stadtbezirk optimieren 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05423 

6.5 Bauplanung südlich der Eggenfeldener Straße; Anliegen aus der Bürgerschaft 

Antwortschreiben des Referats für Stadtplanung und Bauordnung 

6.6 Antrag für eine oder mehrere Lastenradstationen im Stadtbezirk Bogenhausen, 

sobald ein Sharing-System verfügbar ist 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02099 

6.7 Informationen zu Shakespeare am Shakespeareplatz 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06323 

6.8 Sauna im Prinzregentenbad schnellstens wieder herrichten 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06388 

6.9 Bushaltestellen Odinstraße und Odinpark mit einer elektronische Anzeige verse-

hen; Anliegen aus der Bürgerschaft 

- Rückmeldung der MVG 

6.10 Errichtung eines Fahrradparkplatzes am Standort der Kreuzung Schumann- / Gei-

belstraße 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06325 

6.11 Voruntersuchungen für eine Geothermieanlage im SEM Gebiet Nordost 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05621 

6.12 Fernwärmeanschluss in der Denninger Straße 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06243 

6.13 Fernwärmeausbau im östlichen Teil des 13. Stadtbezirk 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05620 

  

 Die TOP 6 werden einstimmig en bloc – außer Aufrufung in den o. g. Unter-

ausschüssen - zur Kenntnis genommen. 

  

  

7 Unterrichtungen (ohne Vorberatung) 

7.1 Direktorium  

7.1.1 Hinweise zur Erledigung von BA-Anträgen / Vorgehen bei Rück- und Folgefragen 

7.1.2 Eingereichte Verwendungsnachweise 

  

7.2 Baureferat                                                  
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7.2.1 (U) Öffentlichkeitskampagne und Maßnahmen 

für eine saubere Isar „Natürlich Isar“ 

Sachstandsbericht und weiteres Vorgehen 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12271 

  

7.3 Mobilitätsreferat                                            

7.3.1 Ruth-Drexel-Str. 173: Einrichtung Haltverbot für Feuerwehranfahrt 

- Eilentscheidung durch den BA-Vorsitzenden - 

7.3.2 Einrichtung einer Fahrradstraße in der Stradellastraße 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00692 

7.3.3 Ausweisung der Stradellastraße zur Fahrradstraße 

7.3.4 Stradellastraße/ Hermannstraße: Haltverbot Innenkurve (Z. 283 StVO) 

7.3.5 Steinhauser Str. 33: Einrichtung eines Haltverbots für Feuerwehrzufahrt 

- Eilentscheidung durch den BA-Vorsitzenden - 

  

7.4 Kommunalreferat  

7.4.1 (U) Abfallwirtschaftsbetrieb München (AWM); 

Vergrößerung der Einwurflöcher bei den Wertstoffinseln 

Empfehlung Nr. 20-26 / E 01548 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 13 – 

Bogenhausen am 07.11.2023 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12281 

7.4.2 Vorgehen bei BA-Anträgen zur Bestellung einer städtischen Leistung (Aufstellung 

eines oder mehrerer BA-Schaukästen) 

  

7.5 Kreisverwaltungsreferat                                  

7.5.1 Maibaumfest am 01.05.2024 in der Schnorr-von-Carolsfeld-Str. / Ecke Waffen-

schmiedstr. 

- Eilentscheidung durch den BA-Vorsitzenden - 

7.5.2 Streckenänderung München Marathon am 13.10.2024 

- Eilentscheidung durch den BA-Vorsitzenden - 

7.5.3 Tag der offenen Tür der Freiwilligen Feuerwehr Oberföhring am 04.05.2024 in der 

Muspillistr. 

- Eilentscheidung durch den BA-Vorsitzenden - 

  

7.6 Kulturreferat ./. 

7.7 Referat für Stadtplanung und Bauordnung 

7.7.1 Mauerkircherstraße/Pienzenauerstraße/ Poschingerstraße; Bebauungsplan auf-

stellen, Gartenflächen im Herzogpark erhalten! 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12321 

7.7.2 Grunddienstbarkeiten bei Baugenehmigungen berücksichtigen 

BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01300 der Bürgerversammlung des 18. Stadtbezir-

kes Untergiesing vom 24.11.2016 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12299 

7.7.3 Ergebnisse der turnusmäßigen Erhebung des Einzelhandels 2021 als Grundlage 

zur weiteren Fortschreibung des Zentrenkonzepts der Landeshauptstadt München 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12214 

7.7.4 Möhlstr. 31 

7.7.5 Delpstr. 32 

7.7.6 Scheinerstr. 17 

7.7.7 Gotthelfstr. 40 

  

7.8 Referat für Bildung und Sport  

7.8.1 Informationen zur neuen freiwilligen städtischen Förderung für Münchner Kinder-

tageseinrichtungen 
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7.9 Sozialreferat  

7.9.1 Vollzug der Zweckentfremdungssatzung 

7.9.2 (U) Neueröffnung von Unterkünften zur Unterbringung Geflüchteter  

an den Standorten  

- Baierbrunner Str. 30,  

- Savitsstraße (Flst. 792/1, Daglfing)  

 13. Stadtbezirk - Bogenhausen 

19. Stadtbezirk - Thalkirchen-Obersendling-Forstenried-Fürstenried-Solln 

25. Stadtbezirk - Laim 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12348 

   

7.10 Personal- und Organisationsreferat ./. 

7.11 Stadtkämmerei ./. 

7.12 Referat für Arbeit und Wirtschaft ./. 

7.13 MVG ./. 

7.14 IT-Referat ./. 

7.15 Referat für Klima- und Umweltschutz ./. 

7.16 Gesundheitsreferat ./. 

7.17 Sonstige (Bahn AG, Post) ./. 

7.18 Sonst. Städt. Betriebe (SWM, Messe) ./. 

 

 ./. 

8 Sonstiges 

8.1 Geburtstage d. MdBA, Ehrungen 

Es wird allen Jubilaren gratuliert. 

 

8.2 Mitteilungen der BA-Vorsitzenden 

 

8.3 Mitteilungen der MdBA 

 

 

8.4 Termine 

  

 Die nächste BA-Sitzung findet am 14.05.2024 im Gehörlosenzentrum statt. 

 
  

 gez.        gez. 

Florian Ring                                        

Vorsitzender des BA 13 Bogenhausen      D – HA II / BA – BA-G Ost 

                                                                                  Protokollführung 

  

 


